



Jaiotze Basatia (Nacimiento salvaje) que une los pueblos de Beruete, Arrarats y Eratsun a través de un recorrido salvaje, convirtiéndolo en todo un desafío para cualquier rider. Y, ¿para qué tanto sufrimiento? Para disfrutar de los mejores senderos, de los mejores entornos y de unos paisajes increíbles.



DESCRIPCIÓN

La ruta comienza en Beruete, aunque se puede empezar desde cualquiera de los tres pueblos mencionados anteriormente. La primera subida ya nos da una idea de que la ruta va a ser dura. Rampas duras con algún descansillo por pista, hasta alcanzar un sendero que nos lleva hasta la primera bajada: Iratxo. Bajada flow mayormente por hayedo con mucha curva, algún salto natural...y final más revirado entre castaños. Pura diversión.

Por pista de hormigón enlazaremos el pueblo de Arrarats, con posibilidad de aprovisionarnos de agua. Desde aquí, duras rampas hasta las campas de Otxola, precioso lugar donde nace el río Otxola, de ahí su nombre. En la pequeña txabola de piedras también tendremos agua. De aquí hay dos formas de subir hacia las lomas de Ernaitzu. En la primera ocasión cogemos la GR, sendero técnico y duro de subida, con algún breve porteo. Una vez que subimos y salimos a las campas de Ernaitzu, podremos llenar de nuevo los bidones de agua. Desde aquí subimos al monte Launtze, pasando por una bonita cabaña y el dolmen de las dos hermanas (Biaizpen Sepultura).

Desde la cima de Launtze disfrutaremos de unas buenas vistas, y comienza la bajada más larga del día. Primero por la pista que se ve marcada en las campas, y en el momento que esta hace un giro a la izquierda, nosotros seguiremos rectos para enlazar con un sendero roto que nos adentra en el bosque. Este nos llevará al paraje de Bidate, un pequeño abierto que nos dejará debajo de los eólicos. De aquí, cruzar la valla que queda a la derecha e inmediatamente comienza el sendero de Basakaitz. Más de 5 km de sendero, rápido al principio y técnico y físico al final, en un entorno precioso. Una vez abajo, cogemos la carretera que va hacia Erasun y en seguida, nos desviamos para tomar el enlace por monte.

Aquí comienza la subida más larga y dura del día, pero que nos hará disfrutar de un maravilloso entorno. Primero, enlace duro hasta Erasun, en el que podremos coger agua antes de llegar al pueblo. Cuando se vea la iglesia, tomar el camino que queda hacia la derecha. En esta subida hay tramos duros, que si no se está muy fuerte habrá que desmontarse de vez en cuando. Todo un reto subirla del tirón. A medida que se coge altitud, el camino se va convirtiendo en un precioso sendero que ladea los montes de Azkonzulueta y Orobiko Larre. Ya solo por este sendero merece la pena apretar subiendo. Seguimos el sendero hasta llegar a un riachuelo. Aquí toca empujar durante un minuto la bici, para salir a la pista que nos llevará de nuevo a Otxola.

Desde Otxola, subiremos hacia Ernaitzu, esta vez empleando una subida diferente. Al principio, por una pista forestal y después, por un sendero en un entorno espectacular. De aquí saldremos al último cacho de la GR, evitando el trozo de porteo. Seguiremos subiendo, esta vez hacia Ernaitzu.

Desde la cima de Ernaitzu, vistas a 360°, impresionante. Girando hacia izquierda empezaremos la bajada, con inicio técnico hasta llegar al sendero que cruza la campa. Este sendero lo dejaremos sin llegar hasta el



final, para cruzar la campa y enlazar con otro sendero. Cruzar la valla y cogemos el tramo divertido de la bajada...curvas, algún salto natural...muy rápida.

La bajada nos deja en el alto de Kaate. De aquí toca volver a subir por la primera subida, pero esta vez hasta la cima, para coger la bajada Akerbeltz. Bajada cañera, con pasos técnicos, que a medida que vamos bajando se va suavizando...pero no mucho. Una vez abajo, subida por carretera hasta la sidrería Txaseneko Borda, para coger el camino que nos lleva hasta Basajaun, última bajada del día. Divertida, variada (pasarelas, saltos, curveos...)...para poner la guinda al pastel.

Remontaremos por carretera hasta el pueblo de Beruete, para soltar las piernas y asimilar que hemos conseguido superar un auténtico desafío.

DATOS TECNICOS

